

**DISCURSO DEL ALMIRANTE VIDAL FRANCISCO SOBERÓN SANZ,
SECRETARIO DE MARINA, PRONUNCIADO DURANTE LA
CEREMONIA DE ARRIBO DEL BUQUE ESCUELA CUAUHTÉMOC**

Acapulco, Gro., 14 de noviembre de 2013.

ES UN GUSTO ESTAR EN ESTE BELLO ESTADO DE GUERRERO, EL CUAL, A PESAR DE LAS INCLEMENCIAS CLIMATOLÓGICAS POR LAS QUE SE VIO AFECTADO RECIENTEMENTE, SIGUE EN PIE, DEMOSTRANDO CON ELLO, EL ESPÍRITU DE LUCHA QUE CARACTERIZA A LOS GUERRERENSES, QUIENES SON UNA MUESTRA DE QUE LOS MEXICANOS SOMOS GENTE QUE SABEMOS DAR LO MEJOR DE NOSOTROS ANTE LAS ADVERSIDADES, Y QUE NO NOS DOBLEGAMOS FÁCILMENTE.

AGRADEZCO A MI AMIGO, EL GENERAL SALVADOR CIENFUEGOS ZEPEDA Y A SU DISTINGUIDA ESPOSA, LA SEÑORA BERTHA LUCIA GUTIÉRREZ DE CIENFUEGOS, POR ACOMPAÑARNOS A RECIBIR A ESTE GRUPO DE JÓVENES QUE HOY REGRESA A CASA DESPUÉS DE UNA LARGA TRAVESÍA.

ES MOTIVO DE GRAN SATISFACCIÓN ENTREGARLE A MI AMIGO, A ESTOS JÓVENES OFICIALES DEL EJÉRCITO Y FUERZA AÉREA MEXICANOS QUE DURANTE SIETE MESES VIVIERON LA EXPERIENCIA INOLVIDABLE DE ESTE VIAJE, QUE LOS MARCARÁ PARA SIEMPRE EN SU VIDA PERSONAL Y PROFESIONAL, YA QUE HAN CONOCIDO Y EXPERIMENTADO LA VIDA DE LOS MARINOS DESDE EL SENO MISMO DONDE SE FORJAN LOS MARINOS DE MÉXICO; ES UN VERDADERO HONOR QUE HAYAMOS PODIDO COMPARTIR ESTAS VIVENCIAS CON ELLOS.

ACCIONES COMO ESTAS, NOS PERMITEN REFRENDAR EL PACTO DE HERMANDAD QUE EXISTE ENTRE LAS FUERZAS ARMADAS DEL PAÍS, LO CUAL NOS ENORGULLECE Y NOS FORTALECE COMO UNA NACIÓN INCLUYENTE, Y CON UN GRAN SENTIDO DE RESPONSABILIDAD CON LA COMUNIDAD INTERNACIONAL.

QUIERO AGRADECER TAMBIÉN, AL GOBERNADOR DEL ESTADO, LICENCIADO ÁNGEL AGUIRRE RIVERO, Y A SU DISTINGUIDA ESPOSA, LA SEÑORA LAURA DEL ROCIO HERRERA DE AGUIRRE, POR SU PRESENCIA Y POR EL RECONOCIMIENTO PÚBLICO QUE HA HECHO AL ESFUERZO DEL PERSONAL DE LA INSTITUCIÓN QUE REPRESENTO; EN NOMBRE DE QUIENES INTEGRAMOS LA SECRETARÍA DE MARINA-ARMADA DE MÉXICO, LES REITERO NUESTRO AGRADECIMIENTO, ASÍ COMO NUESTRO

APOYO; USTEDES Y LOS GUERRERENSES BIEN LO SABEN: LAS FUERZAS ARMADAS ESTAMOS SIEMPRE LISTAS Y PREPARADAS PARA SERVIR A TODOS LOS MEXICANOS BAJO CUALQUIER CIRCUNSTANCIA.

HACE SIETE MESES, ZARPÓ DEL PUERTO DE VERACRUZ EL BUQUE ESCUELA VELERO CUAUHTÉMOC CON OFICIALES NAVALES Y MILITARES, CADETES E INVITADOS EXTRANJEROS, EMPRENDIENDO EL CRUCERO “EUROPA 2013” QUE HOY LLEGA A SU FIN. TODOS ELLOS, JUNTO CON LOS FUTUROS OFICIALES DE LA ARMADA DE MÉXICO, ADQUIRIERON UN CÚMULO DE CONOCIMIENTOS, PERO SOBRE TODO, EXPERIENCIAS INVALUABLES Y ÚNICAS, EXPERIENCIAS QUE SE ADQUIEREN SOLO ALLÁ, EN EL ANCHO MAR, EN ESE MAR QUE FORJA EL TEMPLE Y EL CARÁCTER QUE TODO MARINO MILITAR QUE DEBE POSEER.

COMO PARTE DE SU TRAVESÍA ESTOS JÓVENES TUVIERON LA OPORTUNIDAD DE VISITAR 14 PAÍSES Y 17 PUERTOS EXTRANJEROS, LLEVANDO UN MENSAJE DE PAZ Y BUENA VOLUNTAD DEL PUEBLO MEXICANO. MÁS ALLÁ DE CUALQUIER INTRANSIGENCIA O ACTITUD MEZQUINA DE CUALQUIER MINORÍA, NUESTROS MARINOS FORTALECIERON LOS LAZOS DE AMISTAD ENTRE NACIONES AMIGAS Y PROMOVIERON LA CULTURA NAVAL DE NUESTRA NACIÓN.

A TODOS AQUELLOS Y A TODAS AQUELLAS, IGUAL QUE SUS PAÍSES, COBIJARON A NUESTRO EMBAJADOR Y CABALLERO DE LOS MARES, NUESTRO MÁS SINCERO AGRADECIMIENTO POR LA HOSPITALIDAD Y ATENCIÓN QUE COMO PUEBLOS HERMANOS PRODIGARON A LOS TRIPULANTES DE ESTE BUQUE.

JÓVENES CADETES, HOY QUE ARRIBAN A ESTE PUERTO, HAN CONCLUIDO UNA ETAPA MÁS DE SU FORMACIÓN NAVAL, AHORA ES TIEMPO DE REGRESAR A LAS AULAS DE LA HEROICA ESCUELA NAVAL MILITAR PARA CONCLUIR SUS ESTUDIOS, Y POSTERIORMENTE, GRADUARSE COMO GUARDIAMARINAS.

LOS INVITO A QUE APROVECHEN TODAS Y CADA UNA DE LAS ENSEÑANZAS DE SUS INSTRUCTORES, ESOS CONOCIMIENTOS SERÁN SU GUÍA UNA VEZ QUE SE INCORPOREN A LAS UNIDADES DE LA ARMADA DE MÉXICO.

A LOS FAMILIARES DE ESTOS JÓVENES, LES AGRADEZCO LA CONFIANZA DEPOSITADA EN ESTA INSTITUCIÓN PARA FORMAR MEXICANOS CON CONVICCIÓN Y OBJETIVOS BIEN PLANTEADOS; MEXICANOS CON ESPÍRITU MARINERO; PERO SOBRE TODO, **MEXICANOS LEALES A SU PATRIA.**

ASIMISMO, QUIERO AGRADECER A NUESTROS INVITADOS DE OTRAS NACIONES, QUIENES ADEMÁS DE ACOMPAÑARNOS, COMPARTIERON SUS EXPERIENCIAS Y CULTURA DURANTE ESTE VIAJE, PERO SOBRE TODO, PORQUE FORTALECIERON LOS LAZOS DE AMISTAD QUE NOS UNEN CON SUS NACIONES.

AGRADEZCO TAMBIÉN A LOS FAMILIARES DE QUIENES INTEGRAN LA TRIPULACIÓN DEL BUQUE ESCUELA VELERO CUAUHTÉMOC, DESDE EL MARINERO MÁS NOVEL HASTA EL COMANDANTE, PUES ES DIFÍCIL ESTAR ALEJADOS DE SUS SERES QUERIDOS TANTO TIEMPO, ELLO REQUIERE DE ESPÍRITU DE SACRIFICIO Y DE UNA GRAN CONVICCIÓN PARA CUMPLIR CON LA NOBLE MISIÓN QUE LLEVAN CONSIGO: LA DE COMPARTIR SUS CONOCIMIENTOS Y VOCACIÓN MARINERA CON QUIENES HABRÁN DE CONVERTIRSE EN LOS FUTUROS LÍDERES DE NUESTRA ARMADA.

DE IGUAL MODO, A TODA LA TRIPULACIÓN DEL BUQUE LE HAGO EXTENSIVA LA FELICITACIÓN DE NUESTRO COMANDANTE SUPREMO Y PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LICENCIADO ENRIQUE PEÑA NIETO, QUIEN, AL IGUAL QUE YO, SE SIENTE MUY ORGULLOSO Y CONTENTO POR LA ENTEREZA Y PROFESIONALISMO CON LOS QUE HAN CUMPLIDO ESTA MISIÓN.

TRIPULACIÓN, CADETES E INVITADOS:

QUIENES HOY LOS RECIBIMOS, ESTAMOS ORGULLOSOS DE CONSTATAR QUE TODOS USTEDES HAN CUMPLIDO CON LA NOBLE MISIÓN QUE HACE SIETE MESES SE LES ENCOMENDÓ, LLEVAR AL EXTRANJERO LA IMAGEN DE UNA NACIÓN CON RESPONSABILIDAD GLOBAL.

MÉXICO Y EL MUNDO, DEMANDAN, DÍA A DÍA GENTE MEJOR CAPACITADA. ES POR ELLO, QUE COMO SECRETARIO DE MARINA LES REITERO EL COMPROMISO DE LA INSTITUCIÓN DE TRABAJAR CON DEDICACIÓN PARA ALCANZAR LOS ESTÁNDARES EDUCATIVOS MÁS ELEVADOS, TANTO A NIVEL NACIONAL COMO INTERNACIONAL.

EN ESTE BUQUE ESCUELA, ASÍ COMO EN LOS DIFERENTES PLANTELES EDUCATIVOS DE LA ARMADA DE MÉXICO, CONTINUAREMOS PREPARANDO A NUESTROS JÓVENES DÍA CON DÍA PARA ALCANZAR LA EXCELENCIA ACADÉMICA, CON EL FIRME PROPÓSITO DE FORMAR MEJORES MARINOS, PERO SOBRE TODO, MEJORES MEXICANOS; MEXICANOS QUE CON PROFUNDA VOCACIÓN DE SERVICIO Y EL MÁS ALTO SENTIDO DEL DEBER, HARÁN DE MÉXICO UNA NACIÓN MÁS FUERTE.

MUCHAS GRACIAS.